

Inauguró Unión Radio, en un acto brillante, su equipo de televisión

Personalidades del Gobierno, las industrias y el comercio desfilaron ante las cámaras de video

(Por Alberto Giró, de la Redacción del DIARIO DEL A MARINA)

La inauguración de Unión Radio Televisión festejada anoche con extraordinario esplendor y lucimiento, en el edificio donde se encuentran instalados los equipos, estudios y oficinas, situado en Mazón y San Miguel, ha constituido un acontecimiento de resonancia Continental. Cuba, país progresista, siempre a la vanguardia de los adelantos científicos, puede sentirse orgullosa de ser de la América, que establece el ser de la América, que establece el servicio de video, poniendo en el aire una emisora RCA de 5 kilowatts, que es la más potente que se fabrica en los Estados Unidos.

Un suceso de esa trascendencia tenía que revestir caracteres de tanta brillantez y magnificencia como los que predominaron en el grandioso acto celebrado anoche por Unión Radio Televisión, para dejar en funcionamiento normal la joven y moderna empresa que preside el doctor José Antonio Mestre, Jr. y dirige el señor Gaspar Pumarejo, a quienes se debe principalmente, la realización de este empeño, riesgoso y difícil.

Durante toda la tarde la señal de video estuvo en el aire ofreciendo programas informales y noticieros, y de 7 a 9 de la noche presentó un "show" en el que participaron destacados artistas del teatro y de la radio, entre ellos Emma Kramer, Carmita Ignarra, Rolando Leiva, Pedro Armendariz, astro cinematográfico que vino especialmente invitado por Unión Radio, y Carmen Montejó, también estrella del cine; Cantinflitas, el Trío La Rosa, Lydia Martín, Margarita Balboa, Néstor de Barbosa, Leonela González y otras figuras de relieve artístico.

Después se inició una serie de presentaciones de figuras relevantes de nuestra vida política, económica, social y artística. Gaspar Pumarejo, actuando como maestro de ceremonias, presentó al Ing. Carlos Hevia, Ministro de Agricultura; al Dr. José R. Andreu, Ministro de Comercio, al Dr. José A. Rubio Padilla, Ministro de Salubridad, al Sr. Antonio Prio Socarrás, al Dr. Miguel Suárez Fernández, al Sr. Porfirio Pendás, al doctor Edelberto de Carverá, y a los cronistas radiales de todos los diarios habaneros, continuando el desfile hasta después de las doce de la noche.

Representaciones extranjeras

Poco después de las nueve y media de la noche llegaron por el aeropuerto de Rancho Boyeros, donde fueron recibidos por los señores Miguel Humara y Dr. José Antonio Mestre, las siguientes personalidades de la industria de la televisión y de la prensa de los Estados Unidos:

Mr. Clifford W. Slaybough, de la RCA Internacional; Mr. Joseph Herold, de la WOW-TV; Mr. W. Louis Evenden, de la WMBR-TV y Mr. Ray Calvin, de la RCA-Victor. También llegó el Sr. Irming Later, agente de Unión Radio Televisión en Nueva York. Además, los periodistas Marvin Kirh, de "Radio Daily"; Bruce Robertson, de "Broadcasting", y Joseph Cohen, de "Variety".

Afluencia de público

Varios millares de personas se congregaron alrededor de la emisora de televisión de Unión Radio, que se encontraba circundada por tele-receptores para que el público pudiera disfrutar de los programas. Era materialmente imposible penetrar en el edificio de Unión Radio Televisión, ante la inmensa concurrencia que llenaba los portales y pasillos.

En un amplio terreno que posee dicha empresa al lado de su edificio, se instalaron kioscos y gran cantidad de mesas para atender a los invitados, sirviéndose un espléndido buffet.

El cuerpo técnico

Con el supervisor técnico de la RCA Service, Mr. Bill Cothron, se encontraban los principales responsables del éxito técnico de la emisora: Humberto Anderes, Director Técnico de Unión Radio; los ingenieros Orlando Arias, Alberto Mestre, los técnicos Ernesto Mestre, Antonio Blanco, Celino Hernández, Alberto Sueiras, Erik Kupp, y Julián Díaz, Juan Esquivel, especializado en los proyectores de cine de 16 y 35 mms.

Don Julián Lastra y el señor Miguel Humara, representantes en Cuba de la RCA, con su jefe de Publicidad, señor Carlos Ron, presenciaron todas las transmisiones de los programas de video, recibiendo también las congratulaciones de los invitados.

Los artistas cubanos y la Televisión

Puede decirse que los artistas cubanos de todas las radioemisoras asistieron al acto inaugural de Unión Radio Televisión. Fue una demostración de simpatía hacia la incipiente empresa televisora que surge a la vida con tan prometedores augurios de triunfo.

Cortesías con los invitados

Con los señores Gaspar Pumarejo y su hermano Enrique, el Dr. José Antonio Mestre, y el Sr. Alvaro Menéndez, se encontraban nuestros compañeros en la prensa Francois Baguer y su secretaria Paquita Cao, dispensando las mayores cortesías a los invitados.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

9

2)

**La bendición de Unión Radio
Televisión**

El primer acto celebrado con motivo de la inauguración de Unión Radio Televisión tuvo efecto a las nueve y media de la mañana y fué, más bien, una ceremonia de carácter íntimo, sencillamente familiar. Se trataba de la bendición de los equipos televisores RCA-Victor, de 5 kilowatts, y del regio edificio de Mazón y San Miguel, oficiando el Padre Daniel de la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Asistieron a la ceremonia la señora Flora Such, viuda de Pumarejo, madre amantísima del señor Gaspar Pumarejo, Director General de la Empresa, quien se hallaba junto a su esposa, la señora Marta Mestre de Pumarejo y sus dos lindas hijitas Marttulyn y Tiny Pumarejo y Mestre.

Con ellos, Laura Pumarejo de la Sota y Toly Pumarejo de Buigas, Rosalia Pérez Pueyes de Pumarejo, Dulce María y Elvira Mestre, Mira Mestre, Anita Chadbourne de Mestre, Chacha Acevedo de Fernández. La señora Consuelo Sirvén de Mestre, bondadosa madre del Dr. José Antonio Mestre, Presidente de Unión Radio Televisión, quien también se encontraba con su esposa, Chiqui del Pino, y la señora Carmen Lores de Menéndez, altruista madre del señor Alvaro Menéndez, tesorero de Unión Radio Televisión. La señora Victoria Flores de Menéndez, esposa del vicepresidente de Unión Radio Televisión, señor Benjamín Menéndez, y la señora Lolina Martínez de Menéndez, esposa del señor Alvaro Menéndez.

SM, oct 25/50



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA